

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
Extranjero: 3 meses, ptas. 8,50

Teléfono, núm. 9

Diario de Avisos

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados á precios convencionales
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR

Redacción é Imprenta: PLAZUELA DE SAN MARTIN, NÚM. 5.

SEGOVIA

Administración Plaza Mayor, 5.

LAS ELECCIONES EN EL DISTRITO DE SEGOVIA

Con este título publica ayer nuestro colega El Adelantado un artículo tan suyo, tan tendencioso y tan lleno de inexactitudes que, aun sintiéndolo, no podemos sustraernos al imperativo de conciencia y dignidad que nos obliga á romper el absoluto y total silencio que intencionadamente hemos venido guardando respecto al proceso de la preparación electoral en Segovia y su provincia.

Difícil es escribir nada más insensato, más retador y más falso de verdad que cuanto se contiene en el artículo que comentamos y que nos dará ocasión para contestarle cumplidamente en los días de la campaña electoral que se acerca.

¿Qué ilusiones se hace El Adelantado! Verdad es que el autor de tal artículo no debió estar en Segovia el día de las elecciones últimas de diputados á Cortes, cuando se atreve á formular juicios tan inexactos y á hacer apreciaciones tan equivocadas respecto á lo sucedido en aquella contienda, que bien pudieron tomar los profesionales de la política segoviana como un aviso que les sirviese de saludable enseñanza para su actuación venidera.

Y después de aquella campaña que hace la historia de las organizaciones políticas de Segovia, ¿se atreve El Adelantado á hablar en la forma que lo hace de las excelencias de la organización conservadora?

A juzgar por lo que dice El Adelantado, el marqués de Nájera no necesita del apoyo del Gobierno, no le hace falta el concurso de los liberales, ni siquiera le es necesario recordar en el distrito sus nobles y caballerosas cualidades y sus esforzadas campañas en beneficio de los intereses del Distrito para ser diputado en las próximas elecciones el marqués de Nájera no necesita más que la campaña de El Adelantado y los votos y el apoyo de los conservadores.

Pues esto y no otra cosa quiere significar al decir «Hoy habrá que borrar de los capitulos de la elección todo lo que no sea actividad, lealtad y estrecha unión entre los conservadores».

Los que recordamos aquel formidable movimiento de opinión que en las últimas elecciones de diputados á Cortes estuvo al lado del candidato maurista y combatió tenazmente al marqués de Nájera y que produjo en la capital el resultado más desastroso que he-

mos conocido, estando al frente del Ayuntamiento el señor Cáceres, y teniendo en aquella época el partido conservador una mayoría más numerosa de concejales que la que hoy tiene, y dándose además la circunstancia de ser el señor marqués de Nájera un candidato tan protegido y apoyado por el elemento oficial, no podemos explicarnos que se atreva El Adelantado á decir que «los conservadores han hecho activas gestiones que han traído al convencimiento de que el triunfo del marqués de Nájera será verdaderamente colosal».

Porque vamos á cuentas: ¿entre quiénes se han practicado esas activas gestiones? ¿Entre los liberales? ¿Entre aquellas res etabiles y prestigiosas personas que tanto combatieron la vez pasada la candidatura del marqués de Nájera?

Y si no se cuenta para ese colosal triunfo de la candidatura del marqués de Nájera más que con los elementos conservadores de las últimas elecciones, es irrisorio y hasta contraproducente el que se consignent tan quiméricas ilusiones, pues á la opinión se debe la verdad y no la exposición de cuentos tártaros.

No deja de tener gracia el tono moralista que ha adoptado El Adelantado al hablar del soborno electoral, llegando hasta presentarse como un campeón de la pureza del sufragio.

Pero ¿no tiene en cuenta El Adelantado que todos conocemos y no hemos podido olvidar las prácticas que han sido habituales en las más enconadas campañas defendidas y amparadas en sus columnas?

Es cierto que los liberales dando un alto ejemplo de disciplina no tenían acordado nada respecto á la presentación de candidato en el distrito de Segovia hasta no recibir instrucciones de su ilustre jefe el Conde de Romanones; pero no es menos cierto que la impresión dominante en importantes elementos liberales es que después del artículo de El Adelantado, los liberales de Segovia, si no quieren perder hasta su propia estimación, tendrán que combatir con la más viva y enérgica oposición la candidatura del marqués de Nájera.

Así ha puesto las cosas ese inconcebible artículo y por hoy no podemos decir más; los sucesos se han de desarrollar con gran rapidez y tendremos á nuestros lectores al corriente cuanto se refiera al proceso electoral que ha de revestir excepcional interés á partir de estos momentos.

Además, nos proponemos dar á conocer á la pública opinión, ya que á ella nos debemos en primer término, los

datos necesarios para que pueda formar un juicio acertado acerca de los términos en que habrá de plantearse la cuestión electoral.

INFORMACION MILITAR

ARTILLERIA

Vacante de profesor.—En la segunda sección de la Escuela Central de Tiro existe una vacante de profesor que debe ser desempeñada por un capitán de Artillería.

Ingreso en las Academias

Hoy debe publicar el «Diario Oficial» la convocatoria de ingreso en las Academias Militares.

SUCESO MISTERIOSO

LA PATERNIDAD DE UN SOLDADO

Badajoz 15.—Está siendo muy comentado un suceso ocurrido en la estación de Sevilla á un soldado.

Parece ser que una mujer entregó en aquella estación al soldado aludido, cuyo viaje terminaba aquí, dos hijos suyos, de seis y nueve años, diciéndole que en esa estación se los recogería un señor sacerdote.

Como en esa estación no vió sacerdote alguno, dió parte del caso á las autoridades.

Creése que se trata de una madre desnaturalizada.

El caritativo caballero D. Francisco Ureas ha recogido á los pobres niños.

La institución de los exploradores

HABIENDO PATRIA

Con motivo de la brillante marcha realizada por los exploradores zaragozanos desde aquella capital á Madrid, llevando el mensaje dirigido al maestro de las letras D. Mariano de Cádiz, ha resurgido el entusiasmo público por tan brillante institución que lentamente, y oponiéndose á la inveterada inercia y apatía que nos caracteriza, va sin desmayo laborando por el engrandecimiento de la Patria y educación de la juventud.

En carta que tenemos á la vista leemos: «El Imparcial», defensor entusiasta del desarrollo de las fuerzas físicas é intelectuales de nuestra ju-

ventud, no piensa cesar en su campaña en pro de esa admirable Asociación, que aparta á nuestros muchachos de la vagancia y del vicio, para hacerlos hombres fuertes por su desarrollo, y cultos por su amor á la ciencia y al estudio».

En estas últimas palabras está encerrado el objeto principal de esta sociedad, y parece que debía de bastar para que todos, sin distinción de clases le prestaran su apoyo material y moral; y sin embargo, debemos confesar, por lo que á Segovia se refiere, que si bien hay un núcleo de alguna importancia, que le presta su cooperación, la mayoría, sin hacerla oposición y hasta ensañándose, como no puede menos de hacerlo, no lleva á la práctica ese apoyo que es indispensable para su marcha y desarrollo.

Por esto es más de admirar la constancia de los que se hallan al frente de ella, modelos de altruismo, que sin más compensación que la satisfacción del deber cumplido la sostienen con su constante trabajo, oponiendo á esa frialdad é indiferencia el lema de la institución «Siempre adelante».

Así se hace patria.

Movimiento de población en Segovia

Durante el mes de Febrero último se han registrado en esta capital 35 nacimientos, 33 defunciones y 15 matrimonios.

Corresponde una proporción por cada mil habitantes, de 2,28 á la natalidad, 2,15 á la mortalidad y 0,98 á la nupcialidad.

De los fallecidos 15 son varones, y 18 hembras; de ellos, 8 menores de cinco años.

Las enfermedades que han dado mayor contingente á la muerte son: la tuberculosis, las enfermedades del corazón, del aparato respiratorio, la nefritis aguda y la meningitis simple.

De la guerra

¡Cañones! ¡Municiones! Charles-Humbert, senador.—Le Journal.

Mientras que nuestros soldados, contienen heroicamente el furioso asalto del enemigo, delante de Verdún; nos queda algo mejor que hacer, que desear platónicamente que el éxito

recompense su valor; es preciso meditar sobre las enseñanzas de la terrible batalla y sacar provecho de ellas.

La Gacete de Voss, dice estos últimos días alabando al alto mando prusiano, que «ningún ejército del mundo, ningún estado-mayor, se preocupa tanto como el prusiano, de recoger y utilizar las enseñanzas de la guerra».

Es evidente que nuestros enemigos han llevado á cabo un esfuerzo inmenso. No solamente sus tropas, han dado pruebas de una energía, de una bravura, de un desprecio á la muerte, que nos edifican sobre la pretendida laxitud de Alemania, sino que sus jefes, instruidos por veinte meses de práctica en los combates, se han dedicado á renovar y perfeccionar su sistema de guerra.

El objeto era, producir un efecto de masa y de aplastamiento, que creía irresistible. Nada más falso que decir, como se ha dicho con frecuencia, que el estado mayor prusiano, había vuelto al procedimiento viejo y brutal, del ataque por medio de montones de hombres. La verdad es, que ahora más que nunca, ha prestado toda su atención, todos sus cuidados, á la cuestión del material.

En la manera misma de escoger el terreno para el ataque, ha demostrado, que hizo caso omiso de los antiguos principios; no se ha preocupado de si las posiciones francesas, eran geográficamente fuertes por la naturaleza del terreno y sus accidentes. Ha buscado una región de su frente, en donde sus comunicaciones con la retaguardia, fuesen más amplias y estuviesen más fácilmente aseguradas que las nuestras, para meternos en un gasto de proyectiles, sin cesar renovado y mejor alimentado que el nuestro.

Su primera consideración, según este orden de ideas, debía ser la de los caminos de hierro y efectivamente, jamás su papel ha aparecido de más importancia. El enemigo, no se ha limitado á escoger un sector, en el cual pudiese disponer de una gran red de vías férreas, mientras que nosotros, estábamos arrinconados contra un río; sino, que ha construido líneas nuevas, ha aumentado el número de las arterias principales, que nutrían su frente de ataque, ha injertado en éstas, trozos secundarios de vía estrecha, ha prolongado los rieles, hasta las inmediaciones de la

Intelectiva y afectiva, dominadas por la Presencia Infinita que las envolvía y penetraba por entero, quedaban suspensas y obedientes á la voluntad de su Dueño.

Un suspiro involuntario se le escapó del pecho al sentir el influjo de esa Presencia que surgía ante los ojos de su espíritu; pronunció maquinalmente algunas palabras, y cayó en la paz suprema que sucede al abandono del pensamiento.

En tal estado permaneció un breve rato.

Allá lejos, en lo alto, resonaban las místicas melodías del órgano, entre el rumoroso murmullo de la engüetería y las blandas y limpidas notas del flautado; pero no turbaban estos ruidos la recogida quietud de Percy más de lo que turba el sueño de un niño, en una estancia tranquila, el aleteo de una mariposa contra el cristal de la ventana.

Profundamente sumido en su oración, el sacerdote se sentía más allá del velo de las cosas, del otro lado de las barreras del sentido y de la reflexión, en esa región extraña donde las realidades son evidentes, donde las percepciones van y vienen con la ligereza del relámpago, y los movi-

II

Percy continuó de pie, sin moverse del sitio que ocupaba, hasta que el repique del timbre automático le hizo comprender que el P. Francisco había salido de la residencia arzobispal. Entonces el sacerdote abandonó, á su vez, el saloncito de visitas y penetró en el largo pasillo que conducía á la catedral. Al pasar por la sacristía, percibió el lejano murmullo del órgano, y cuando se encaminaba á la capilla destinada á servir de parroquia, oyó el canto de las vísperas, que duraba todavía en el amplio coro. Percy avanzó en dirección al transepto, torció luego á la derecha, cruzó por el centro y se hincó de rodillas.

El sol declinaba hacia el ocaso; y el grandioso recinto del templo aparecía iluminado aquí y allá por ráfagas de claridad procedente del exterior, y reflejada en los mármoles y dorados que un opulente convertido había costeado últimamente. Frente al ferroso sacerdote se levantaba el coro; y á un lado y otro del mismo,

línea de fuego: las fábricas y los arsenales, se encuentran por este medio en comunicación, por corrientes continuas, con los cañones; las máquinas que producen los instrumentos de muerte, están en unión directa con las máquinas que los lanzan. El formidable trabajo alemán, que vomitan las minas, las torres y los laboratorios viene a verse en frentes devastadores de acero y fuego, sobre nuestras posiciones.

Y no es esta la principal parte de las vías férreas, pues han servido también, para utilizar piezas de artillería enorme, de gran potencia, que tiran sobre plataformas ó sobre afustes-truc.

Cuando comenzaron las hostilidades, Alemania no poseía en mayor cantidad y calidad que nosotros, esta artillería de gran calibre y largo alcance, únicamente utilizable en el combate por su adaptación á vía férrea. Esos cañones formidables, como el de 38 cm., que ha lanzado sus monstruosos proyectiles, sobre Dunkerque, Belfort, Nancy y Verdún á una distancia de 35 kilómetros próximamente, son una novedad de la guerra actual; no pueden transportarse más, que gracias á su instalación sobre afustes-truc, remolcados por potentes locomotoras y dispuestos de manera, que les permite disparar, sin abandonar la vía férrea; pero para servirse de ellos fácilmente y con utilidad, es preciso construir líneas especiales, con muchos cambios de dirección. Considerab es trabajos, han sido llevados á cabo por los alemanes con este objeto.

Otra característica de los recientes combates, ha sido, la enormidad de la masa de artillería pesada puesta en acción, por nuestros enemigos; su artillería de campaña, no juega más que un papel accesorio, su utilización, es una excepción; lo corriente, ahora, es el empleo de los cañones de gran calibre.

El ejército alemán, se sirve normalmente de estas piezas de gran calibre y gran alcance, que al principio, tenían por principal misión apoyar á las piezas de campaña, y á esta artillería la sostiene hoy, otra más potente; de la cual acabo de hablar ó transportada por tractores automóviles.

«Se sirven de sus cañones de 30, 5 cm., como nosotros de nuestro 75 cm.» decía hace pocos días, un oficial que venía de presenciar la terrible batalla.

Los cañones de 105 cm., los de 13 cm., los de 15 cm. y sobre todo, los de 21 cm., apoyados por los de 30,5 cm., y los de 38 cm., han hecho toda la preparación de los ataques de infantería, transformando el suelo, en un caos de excavaciones informes, en el cual, nuestros trabajos defensivos han sido reducidos á la nada.

Hoy día, la artillería pesada alemana, da la impresión, de ser tan numerosa y estar tan bien aprovisionada,

como una artillería de campaña. Cuando se piensa, que fué preciso instalar durante el invierno, plataformas, rieles, abrigo; cuando se piensa, que fué preciso hacer cara, al consumo espantoso de estas piezas, que han tirado días y días sin discontinuidad, que fué preciso atender, al gasto de municiones y al gasto de estos cañones... se aprecia en su justo valor, el esfuerzo actual. Ha sido formidable.

Pero, sea el que sea, los aliados, deben hacerlo mayor y mejor. Felizmente, gracias á la oportuna iniciativa de las comisiones parlamentarias, no hemos permanecido inactivos, pero sería insensato creer, que los resultados obtenidos son suficientes, más que nunca, debemos ahora producir, buscar, trabajar.

Una vez más, la bravura magnífica, la abnegación, el patriotismo sublime de nuestros soldados, hizo frente á la avalancha terrible de un enemigo, cuyo vigor y valentía, se ayudan con medios de excepcional potencia; una vez más el admirable pueblo de las trincheras, ha opuesto el muro de sus pechos gloriosos á la formidable máquina de guerra alemana.

Alemania reúne todas sus fuerzas contra nosotros, reunamos las nuestras; que nuestras armas, sean dignas de nuestros soldados ¡Que el trabajo en la retaguardia, esté á la altura, de la valentía de la vanguardia!

A éste precio, pero solo á éste precio, venceremos rápida y completamente.

J. DE A. Y S.

FOR LA PROVINCIA

DESDE RIAZA

LOS CARNAVALES

Con un tiempo poco agradable por causa de la nieve se han celebrado en esta villa los Carnavales.

A pesar del mucho frío derrrochado en estos días no dejaron de verse varias máscaras dando á conocer su buen humor, mereciendo especial mención, entre las comparsas que salieron, la que salió el martes por la noche, titulada «La Estudiantina Moderna», y en la cual tomaron parte las muy bellas y simpáticas señoritas de esta localidad Marina Gonzalo, Emilia y Paula Marqués, Constantina Cuenca, Aurelia y Tomasa Herrero, Consuelo Pérez, Aurelia Berzal, Petra Rodríguez, Amparo Gómez y Dominga Moreno, en unión de otros tantos jóvenes, cantando bonitos couplets, siendo de muy agrado del público.

En el Casino, donde hicieron su presentación, se les obsequió con dulces, pastas y licores, quedando dichos jóvenes sumamente complacidos por la atención que les dispensaron los socios que forman dicha sociedad.

También visitó esta comparsa igualmente que las demás, los cafés y la sociedad «La Armonía» donde duró el baile hasta las primeras horas de la madrugada.

El domingo de Piñata se vieron muy concurridas las sociedades «El Casino» y «La Armonía», por bellas y simpáticas señoritas que ostentaban el típico mantón de Manila.

En dichas sociedades se verificó el acostumbrado sorteo de la Piñata siendo agaciada con la del Casino, la simpática señorita Constantina Cuenca, y con la de «La Armonía», la bella señorita Aurelia Herrero.

Reciban ambas señoritas mi más cordial enhorabuena.

LUIS GONZALEZ.

14 de Marzo de 1916.

Los exploradores segovianos

Reunión del Consejo

Ayer tarde se reunió el Consejo provincial de los exploradores.

Entre otros, adoptó los siguientes acuerdos: hacer un donativo de veinticinco pesetas para la coronación canónica de la Virgen de la Fuencisla, lamentando que el estado económico de la Asociación no le consienta consignar para este objeto mayor cantidad.

Señalar el día 20 del actual, á las cinco de la tarde, para la celebración de la Asamblea general, como preparatoria de la que ha de tener lugar en Madrid, en el próximo mes de Abril.

También se cambiaron impresiones y se iniciaron los trabajos para la Fiesta del Arbol que se celebrará en uno de los primeros domingos de Abril, y con la cual coincidirá la Fiesta anual de la Asociación.

Escuelas y maestros

Expediente

El inspector jefe de primera enseñanza Sr. Herández, ha remitido á la Dirección General del Itamo el incoado por el Ayuntamiento de El Espinar, solicitando el pase al Estado de la escuela mixta de San Rafael.

Clausura

Por epidemia de sarampión se ha ordenado la clausura de la Escuela de La Matilla.

Clases suspendidas

Se han suspendido las clases en las escuelas de Navas de Oro por sarampión y se han reanudado en la de Veilla por cese de la epidemia indicada.

Maestros que cesan

Han cesado: Doña Francisca Domínguez, en Cincovillas, doña Ezequiel Sancho, en Ayllón, D. Primitivo Bernal, en Lastras del Pozo, don Anastasio Montero, en Anaya, don Doroteo Medina, en San Ildefonso,

doña Juana Truchado, en Valverde D. Justo de la Cita, en Martín Muñoz de las Posadas.

Toma de posesión

Se han posesionado: doña Francisca Domínguez, en la Escuela de Ayllón. D. Atanasio Montero, en la de Lastras del Pozo, D. José Coata, de una plaza de maestro de Sección de San Ildefonso, y D. Mariano Izquierdo, Martín Muñoz de las Posadas.

Un legado

Los testamentarios de D. Cándido Rey (que en paz descanse) harán en breve un llamamiento á los maestros y maestras que se crean con derecho al legado de dicho señor.

Nombramiento sin efecto

El Rectorado Central ha dejado sin efecto el nombramiento de maestro interino para la Escuela de Riofrío de Rianza, expedido á favor de D. Juan Rojas Cotayna.

Permuta

Ha sido concedida la permuta entablada por D. Santiago Sebastián maestro de Aldehorno y D. Andrés Casado de El Muyo.

Nuevo maestro

Don Emilio Segovia, maestro de Basardilla, ha sido nombrado para la escuela de Canencia (Madrid).

LAS FUNCIONES DE CARIDAD

Adelantan notablemente los ensayos para la función que habrá de celebrarse la próxima semana á beneficio del Comedor de Caridad.

Como el abono ha adquirido todas las localidades del Teatro, la junta organizadora ha tomado el acuerdo de repetir, la función, dándola dos días seguidos, en vista de que son muchas las familias á quienes disgusta quedar sin localidad.

Por lo tanto puede hacerse los encargos para dicho segundo turno en la librería del Sr. Martín.

Suscripción para la Coronación Canónica de la Virgen de la Fuencisla

Doña Manuela Barrocal, de Navas de Riofrío, 1 peseta.

La misma señora, una sortija de oro con tres brillantes y un afiler de oro con cuatro perlas.

Doña Ramona Miguel, de id., 1 peseta.

La misma, una sortija de oro con piedra y afiler de oro.

Doña Paulina Miguel, de id., 1 peseta.

La misma, una sortija de oro y pendientes de coral.

Don Felipe Tarragato y familia, 5 pesetas.

Don Ciriaco Robledano, de id. una peseta de plata de Fernando VII y además 0,50 pesetas.

Don Pedro García, de id., 1 peseta

Don José de Andrés, de id., 1 peseta.

Don Agustín Lázaro, comandante del puesto de id., 1 peseta.

Don Faustino García, Isidro Cristóbal, Cipriano García, Pedro Robledano, Tomás Martín, Teodoro Cardona, Vicente Miguel y Cafarino Bermejo, de id., á 0,50 céntimos; 4 pesetas.

Doña Clemencia Herrero, de id., 0,30 pesetas.

Doña Concepción Miguel, de id., 0,25 pesetas.

Don Isidro Ruiz, de id., 0,25 pesetas.

Los niños Esperanza y Angel Ruiz y Angel Cardona, 0,30 pesetas.

Doña Mari Maricalva Delgado, 3 pesetas.

Don Domingo Palacios, residente en Avila, 5 pesetas.

Un segoviano, 5 pesetas.

Don Antonio Sancristóbal y su esposa doña Eduarda Lafuente, 2 pesetas.

Los mismos señores por dos devotos de la Virgen, 5 pesetas.

Doña Antonia Orejudo Barrero, 1 peseta.

Don Celestino Pasagali y señora, 10 pesetas.

Una devota de la Virgen, 5 pesetas.

Una devota de la Virgen por el alma de su hijo, 5 pesetas.

Doña Isabel Solana, 2 pesetas.

Doña Petra Muniolo, 0,50 pesetas.

La niña Pilar David, 0,50 pesetas.

Doña Eulogia Molinero, 0,50 pesetas.

Don Vidal Pérez, economo de Mozoncillo y sus feligreses, 25 pesetas.

Doña Eloisa Pasagali, 1 peseta.

Don Gabriel J. de Cáceres y señora, 50 pesetas.

Los niños Francisco, Ricardo, Gabriel de Cáceres Torres, 3 pesetas.

Doña Ezequiel de la Cruz, 5 pesetas.

Doña Teresa Cristóbal, 1 peseta.

Doña Nicolasa García, 1 peseta.

Doña Catalina Díez, 1 peseta.

La profesora interina y las niñas del colegio de Martín Muñoz de las Posadas, 3,60 pesetas.

El maestro D. Buenaventura Ramos y los niños y niñas de la Escuela de Grajere, 3 pesetas.

D. Félix García Yagüe, 50 pesetas en oro.

Doña Francisca García Yagüe, 50 pesetas en oro.

Señora Viuda de Palomares é hijos, 25 pesetas en oro.

Doña Faunda Monjas, de Mozoncillo, 25 pesetas en oro.

Señorita Araceli Martín Rodríguez, 50 pesetas en oro.

Señora de Cano de Rueda, 25 pesetas en oro.

Doña Raimunda Martín, é hijas, 25 pesetas en oro.

Doña Isabel Cristóbal Bravo, de Madrid, 50 pesetas.

Doña Gabina Ortega Poza, 10 pesetas.

Don Hermenegildo Ortega Pozo, 10 pesetas.

Doña Dolores Gilsanz Alonso, 5 pesetas.

Don Antonio Sarz Gilsanz, 4 pesetas.

La niña Rita Ortega Gilsanz, 1 peseta.

Don Victor Villa y López, profesor del Seminario, 25 pesetas.

Doña Joaquina Fernández, viuda de Lanuza, 100 pesetas.

Asociación religiosa de San Lorenzo y de Nuestra Señora del Rosario de Segovia, 25 pesetas.

Don Luis Serrano, párroco ardi-preste de Olorbrada, 25 pesetas.

El mismo señor en memoria de sus padres y hermano D. Daniel Serrano, 10 pesetas.

Doña Angelina Serrano, de Olorbrada, 5 pesetas.

Doña Asunción Linaje, de id., 1 peseta.

Doña Adela Rodríguez, de id., 5 pesetas.

Doña María Muñoz, de id., 1 peseta.

Doña Dominga Lázaro, de id., 1 peseta.

Doña Norberta Saiz, de id., 1,00 pesetas.

Los padres del seminarista D. Jesús Eujedo, 2 pesetas.

Don Agustín Arranz, Doña Bibiana de Benito, don Nicanor Ortega, doña Hipólita Acobes, doña Pascuala Acobes y don Adolfo Ruano, de id., á 0,50 cada uno.

Doña Lorenza Pasoual, de id., 0,20 pesetas.

Don Emeterio de Benito, de id., 1 peseta.

Doña Prudencia Ortega, de id., 0,20 pesetas.

Don Hipólito Palacios, de Valasco, 0,75 pesetas.

Doña Antonia de Andrés, de id., 0,40 pesetas.

Los Sres. D. Zacarías Asenjo don Mariano García, don Bernabé Manso, don José Casas, don Valentín Hernangómez, don Clemente Ayuso, don Antonio Juárez, D. Nicomedes Asenjo, don Julián Fuentes y don Lucio Palacios, de Valasco, 0,30 pesetas cada uno.

Doña Juana Perlardo, don Marcos Llorente, don Mariano Hernández, don Pedro Robledo, don Abdón Manso, don Julián Hernangómez, don Pedro Velasco, don Marino Nicolás, doña Cecilia de Andrés, don Vicente Galindo, doña Olalla Luengo, don Gaspar Benito, don Faustino de Andrés y don Simón Martín, de Valasco, 0,25 pesetas cada uno.

salmodiaban, sentados en doble fila, los canónigos revestidos de blancos sobrepellices y capas con guarniciones de armiño, teniendo en medio el enorme facistol, al pie del cual ardían seis velas en la misma forma que, día por día, habían venido ardiendo por espacio de siglos.

Detrás de todo campeaban las elevadas formas del ábside, coronado por gigante cúpula de rasgados ventanales, formando á modo de un trono de gloria, en el que Cristo reinaba con soberana y augusta majestad.

Percy dejó vagar sus ojos alrededor durante algunos momentos, antes de principiar su oración, embriagándose en la gloria del lugar, escuchando el solemne cántico del coro, los robustos acordes del órgano y la dulce y delicada voz del preste.

A la izquierda brillaba el refractado resplandor de las lámparas que ardían delante del Sagrario; y á la derecha hasta una docena de cirios proyectaban la tenue luz de sus llamas vacilantes sobre imágenes de santos penitentes, al pie de la Cruz gigantesca que se alzaba en lo alto con la Víctima Divina, en actitud de invitar á cuantos

la contemplaban á desprenderse del mundo y abrazarse con el dolor que lleva á Dios.

Después de esto el sacerdote se cubrió el rostro con las manos suspiró profundamente y dió principio á la oración.

Comenzó, según su costumbre, por un acto deliberado de renuncia del mundo sensible.

Procuró sepultarse en el fondo de sí mismo abstrayéndose de cuanto le rodeaba hasta que el ruido del órgano, el ruido de los que iban y venían y la rigidez misma del reclinatorio en que apoyaba los brazos, en suma, todo lo que impresionaba su sensibilidad, pareció desvanecerse quedándole sólo el sentimiento de que su ser se había reducido á un corazón que palpitaba y á un entendimiento que sugería incasantes ideas apenas empañadas por el vaho de la emoción.

En seguida practicó un segundo descenso, renunciando á todo lo que éra y poseía y desprendiéndose hasta de su propio cuerpo, entrando, en un nuevo estado de conciencia en el que sus potencias,

La guerra

Ultima hora

Los alemanes han reanulado la ofensiva en la region de Verdun, con gran esfuerzo, segun la informacion francesa. No han obtenido hasta ahora más que un avance de sus líneas al Oeste del bosque de los Cuers o la captura de 1.000 hombres de las alturas del Morillon.

La artilleria francesa desplega gran actividad en todo el frente, especialmente en Champagne; y la artilleria multiplica los contraataques en la region de Verdun.

En el frente italiano, la ofensiva principalmente de artilleria, y la contraofensiva austriaca de Infanteria.

Los italianos han tenido que evacuar las posiciones que conquistaron estos días.

POR LA PROVINCIA

En San Cristóbal de la Vega

Robo de embutido

El vecino de San Cristóbal de la Vega, Faustino Garcia ha denunciado a la Guardia civil que al penetrar ayer en una panera de su propiedad notó la falta de una cantidad de chorizos que tenía para su consumo cuyo importe asciende aproximadamente a 200 pesetas, ignorando el día en que haya podido tener lugar el robo, y los autores que se hayan cometido.

La Guardia civil practica gestiones en averiguación de los ladrones.

Carnet del por

De días

El sábado, festividad de San Gabriel Arcángel, están de días el ilustre general Sr. Vidal, el exalcalde Sr. Cáceres, el capitán de Artillería Sr. Iriarte, el canónigo Sr. Pérez, el profesor dentista Sr. Sanz, y el conocido industrial Sr. Alvarez.

A todos los deseamos muchas felicidades.

Exposición Zuloaga

En su domicilio de la plaza de Oriente, 7, de Madrid, ha inaugurado nuestro querido amigo el gran artista Daniel Zuloaga, una interesante y notable exposición de sus obras de cerámica y buen número de magníficas acuarelas.

De dicha exposición nos hemos ocupado con la extensión y el detenimiento debidos, limitándonos por hoy a dar noticia de lo que constituye un verdadero acatamiento artístico.

Nombramiento

Nuestro distinguido amigo D. Miguel Llovet Vergara, ha sido nombrado subdelegado de farmacia de este distrito.

Neurología

Ha fallecido en Mahón, donde se hallaba en uso de licencia por enfermedad, el capitán de Artillería D. Fernando Casillas y Hernández Elena.

Descansen en paz y reciba su atribulada familia nuestro sentido pésame.

Comedor de caridad

Día 15 de Marzo de 1916

Comida: Cocido.
Cena: Judías blancas con patatas.
Número de pobres socorridos.—En la comida: Adultos, 186; niños, 144; total, 330.

En la cena: Adultos, 176; niños, 142; total, 318.

Total del día, 648.

Costeado por la Institución.

De la Alcaldía

Recurso de alzada.—La Electricista Segoviana ha interpuesto recurso de alzada contra acuerdo del Ayuntamiento, respecto al suministro de fluido eléctrico de la población.

Sin sesión.—Por falta de número de votantes en el Ayuntamiento. Serán mañana en segunda citación.

Teatro Miñón

Cine

El sábado próximo se reanudarán las sesiones de cinematografía en el teatro Miñón.

Ha quedado abierto un nuevo show por diez funciones, pudiendo recogerse las correspondientes tarjetas de abono el viernes, de cuatro a seis de la tarde, en la taquilla del Teatro.

MERCADO DEL DIA

El mercado de hoy se ha visto muy concurrido riendo los siguientes precios:

FRUTAS Y LEGUMBRES

Limonas, a 0,50 pesetas el kilo.
Manzanas, a 0,80.
Coliflores, a 0,50.
Nueces, a 0,40.
Castañas pilongas, a 0,60.
Higos, a 0,60.
Naranjas, a 0,20 y 0,25.
Plátanos, a 1,50.
Tomates, a 1.
Alcachofas, a 1 y 1,25.
Habas, a 0,45.
Guisantes, a 0,40.
Lechugas, a 1,50 docena.
Aceitunas verdes, a 0,90.

OTRAS ESPECIES

Queso, a 2 pesetas kilo.
Ternera a 4 kilo.
Idem Cordero lechazo a 2,50.
Huevos, a 1,50 pesetas docena.
Patatas, a 1,75 arroba.

NOTICIAS

Comisión provincial

Esta Comisión celebrará sesiones los días 27 y 28 de este mes.

LOS HEROES DE LAS CRUZADAS

Godofredo de Bouillon, Balduino I, Raimundo Bohemundo, Tancredo, Roberto de Normandía, Courtenay, Ricardo Corazón de León, Saladino, Montferrato, Chastillon, Malek Adel, Dandolo, San Luis, Joinville.

Reseña general sobre el origen y movimiento de las Cruzadas.

Descripción amena y circunstanciada del movimiento militar de la Edad media contra los infieles sarracenos para rescatar el sepulcro de Nuestro Señor Jesucristo y salvar el Continente europeo de los estragos de la barbarie asiática.—Relato de las hazañas de los héroes cristianos y de los combates que libraron en defensa y anejeamiento de la fé católica.

Precio 4,30 pesetas.

DE VENTA EN LA IMPRENTA Y LIBRERIA
de Antonio San Martín
SEGOVIA

Casa de Socorro

Esta mañana ha sido asistido de una pequeña lesión en la mano derecha el vecino de la calle de Daoiz, Juan Saiz López.

EL SUIZO

GRAN CAFE, RESTAURANT Y BILLARES
DE

Hermenegildo Alense

Grandes Comedores independientes para bodas, banquetes y lunch

Servicio a la Carita, y por cubiertos
CUBIERTO PARA EL DIA 17

3 pesetas

Consomé Tallarines.
Solomillo Jenovesa.
Almejas Marinera.
Ternera a la Brost.
Postre, Pan y Vino.

Sequedad en la boca, apretadéz de garganta y sintomas similares, los curan las Pastillas Balsámicas MARIA.

Depositarío exclusivo para Segovia y su provincia, Francisco M. Marcos.—Corpus 7.

ALMACEN DE PESCADOS

DE

Juan José García

Con el fin de que nadie sea sorprendido ni engañado y que al propio tiempo conozca al día los precios a que se venden los mejores pescados que se reciben en Segovia, he creído oportuno insertar diariamente los precios de los mismos en los periódicos de esta localidad, y son los siguientes:

HOY 16.

Merluza, a 1,50 pesetas medio kilo.
Congrio, a 1,50 idem.
Calamares superiores a 0,80 idem.
Besugos, 0,70 idem.

Es en la pescadería de JUAN JOSÉ, la mejor en su clase en Segovia.

Teléfono núm. 96.

Con mucha frecuencia las fermentaciones anormales del estómago producen acedías y vómitos, que se corrigen inmediatamente con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, porque quita las náuseas, dolores, ardores epigástricos, aguas de boca y tendencia al vómito.

Boletín Religioso

Para mañana

Santoral Santos Theodore y Patricio

Cultos

—En Corpus Christi, el culto diario al Santísimo Sacramento, de seis a seis de la tarde.

—En Santo Domingo el Real, rosario al anocheecer.

Viacrucis

En los Padres Carmelitas, a las cinco de la tarde.

—Alas seis, en los Franciscanos (cantado) y en San Martín; y a las cinco, en San Lorenzo y Santa Eulalia.

—En el Salvador, al anocheecer, rosario, plática y miserere.

ULTIMA HORA

(POR TELEFONO)

Madrid 16 (2,30, 4)

Regreso del Rey

Esta mañana ha regresado a Madrid, D. Alfonso.

En la estación le esperaban el Conde de Romanones, autoridades, etc.

Consejo en Palacio

Desde la estación se trasladó el Monarca a Palacio, celebrándose acto continuo Consejo de ministros.

El Presidente en su discurso resumió los últimos sucesos ocurridos durante la semana.

Habló del restablecimiento de la normalidad en Barcelona y La Unión y de los sucesos acaecidos en Palencia y Logroño.

El decreto de disolución

Dijo el Conde de Romanones que había llegado el momento político de someter a la firma regia el decreto de disolución de Cortes.

El Rey, después de firmar el decreto, ratificó las fechas del 2 de Abril para la proclamación de candidatos, el 9 para la elección de diputados y el 10 de Mayo la fecha para la reunión de Cortes.

El Rey se mostró conforme con las fechas marcadas por el Conde de Romanones para la celebración de las elecciones. El Presidente dijo a los perio-

distas que la firma de este decreto supone la máxima confianza que el Rey otorga al partido liberal.

Después Romanones, refiriéndose a la comida que anoche dió en obsequio de Liautey, manifestó que correspondía a las atenciones que dicho general le dispensó cuando él estuvo en Marruecos.

Liautey en Palacio

El general frances ha sido recibido por el Rey, siendo invitado a almorzar en Palacio.

A este almuerzo asistió también la esposa de Liautey y un ayudante de éste.

Esta noche sale para Gibraltar dicho general desde donde partirá para Marruecos.

Enfermos

El ministro de Fomento se halla mejor de su dolencia.

El general Luque se encuentra restablecido de la ligera indisposición que ayer sufrió.

El general Weyler se agravó anoche de un modo alarmante; pero afortunadamente hoy a mediodía ha experimentado notable mejoría.

Firma de Guerra

Disponiendo el pase a la reserva del general Sr. López Sola.

Boisa de Madrid

COTIZACION DE AYER

Interior.....	74 60
Amortizable.....	00,00
Nuevo amortizable.....	00,00
Acciones del Banco.....	459,00
Acciones de Tabacos.....	284,00

CAMBIO

Paris a la vista, 83,35 pesetas por 100 francos.

Londres a la vista, 21,94

BERMUDEZ

Verín Sousas

Las mejores aguas de mesa

Deben beberlas para expulsar arenas y cálculos úricos y oxálicos.

De venta en farmacias y droguerías.

Temporada oficial de 15 de Junio a 30 de Septiembre.

ANUNCIO

Sociedad de Cazadores, Pescadores y Agricultores

No habiendo tenido efecto la Junta general convocada el día 15 del corriente, ésta se celebrará en segunda citación el día 18 a las siete de la tarde, en piso bajo del Café de la Unión, rogando a los señores socios su asistencia.

El Secretario.—N. Ronco.

AMA DE GRÍA

Para casa de los padres, de veinte años, leche de tres semanas, se ofrece.

Para informes, en la Administración de este periódico.

TRASPASO

Por no poderle atender su dueño, se traspasa en buenas condiciones el café Montañés, establecido en la Plaza Mayor, números 30, 31 y 32.

LA BOLA DE NIEVE

A los segovianos que visiten Madrid, les recomendamos los grandes almacenes de tejidos, generos de punto y camisería, de D. Angel R. Martínez, establecidos en la plaza del Angel, núm. 6, esquina a la plaza de Santa Ana.

La casa más barata de España

—PRECIO FIJO—

Imp. DIARIO DE AVISOS, San Martín, 6.



CHOCOLATES-EUDOSIO LOPEZ

Se distinguen por su aroma y fino paladar. Exquisitos Cafes Moka, Caracolillo y Puerto Rico, tostados diariamente. Superiores Thes negros y verdes, recibidos directos de China.

GRANDES ALMACENES DE COLONIALES Y ULTRAMARINOS FINOS

EUDOSIO LOPEZ

Santiago, 43, Valladolid.

